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青年报记者 陈轶■

本报讯 一座“ 虹桥枢纽! 国金
中心”的站体复合城———莘庄地铁上

盖工程即将于本月底破土动工，预计

将于2022年竣工。未来3条地铁、2条

铁路将在“ 同一屋檐下”。由于前期

工程集中在莘庄南广场区域，并不涉

及目前的莘庄地铁站，市民乘地铁暂

无影响。

莘庄地铁上盖工程其定位为打

造一个城市综合体，在此之下，最大

功能就是疏导该区域的交通组织，解

决人车分流，设计建设更合理的交通

路线。因此，上盖工程开工后至2018

年，将首先完成交通换乘、站点等的

建设项目。

莘庄上盖工程中，莘庄交通枢

纽需建设平台层、地面层、地下层。届

时1号线、5号线以及未来17号线将

在此交汇。同时，金山铁路支线、沪杭

铁路等铁路线的站台也将设在此。各

种线路之间的换乘集中在平台层，而

平台层西侧将新增南北广场联络通

道。交通枢纽南北方向上从水清路到

都市路将由横跨桥连通，形成快速车

行道。南北广场人流通行将独立设置

慢行系统。

据了解，20万平方米的地下工程

将作为一期工程进行整体开发，地下

工程共分为3层，预计2018年完工，预

留7个出入口与地面连接。除了设备

管线层外，地下空间目前计划设置停

车层，预留3000个停车位，与地面的

400个临时停车位形成互补。而南广

场上盖体上将建起三栋商务办公楼、

一栋酒店和三栋精装高端住宅，高度

为23层—34层，预计2016年开始分批

封顶，陆续交付。

项目建成后，将与仲盛商业广

场、龙之梦广场等组成一个“ " ”型
的高、中端定位明晰、布局合理的商

业区域，且以此辐射闵行其他区域

及金山、青浦、松江等地区。而由地

铁上盖、龙之梦广场商务楼和绿地

蓝海商务楼组成的商务楼宇区域，

也将能满足不同层次的商务办公需

求。

根据设计，1、5号线的莘庄站不

会推掉重建，将保留站厅，对公共交

通部分进行改造升级。改造期间将对

地铁客流进行分流，或采取临时隔离

措施。正式启动改造预计2016年开

始，目前市民在莘庄乘地铁暂不会有

任何影响，届时施工方案将提前公

示，并公布相关临时翻交等措施，尽

量减少对乘客出行干扰。

韩正会见
澳总理阿博特

本报讯 由中共中央政治局委

员、上海市委书记韩正率领的中国

共产党代表团，6月1日至4日访问澳

大利亚。访问期间，韩正在堪培拉会

见了总理阿博特等澳大利亚政要，

并在布里斯班、悉尼推动上海与昆

士兰州、新南威尔士州在医疗、科

技、经贸、教育、文化等各领域的交

流合作。

6月2日在布里斯班，韩正会见

了昆士兰州州长纽曼。会见前，韩正

与昆士兰州议长辛普森共同出席

《 进一步加强上海—昆士兰两地友

好合作的联合声明》签字仪式。昆士

兰州是澳大利亚重要的高新科技产

学研基地，上海与昆士兰州之间密切

的科技合作，进一步促进了中澳两国

之间的科技对话。

在布里斯班期间，韩正一行还参

观了澳大利亚医学科技转化研究院。

该院是澳大利亚首个将生物医药和

治疗方案从发明、生产、临床试验、国

际化标准生产制造集于一体的研究

机构，汇集了昆士兰州四大研究机构

的领军人才。

6月3日在堪培拉，韩正会见了澳

大利亚总理阿博特，自由党副领袖、

外交部长毕晓普，国库部长霍基，反

对党工党副领袖普里伯塞克等政要。

6月4日在悉尼，韩正会见了新南

威尔士州州长贝尔德。韩正说，新南

威尔士州是澳大利亚经济总量最大

的地区，长期以来与上海之间有着良

好的合作。代表团此行旨在进一步巩

固双方的友谊、增进共识，为深化中

澳两国友谊作出新贡献。我们欢迎澳

大利亚企业到中国、到上海发展，也

鼓励更多上海企业到澳大利亚、到新

南威尔士投资。

殷一璀率团
考察帮扶遵义工作

本报讯 今年是上海对口帮扶遵

义2013—2015年工作计划实施的关

键一年。市人大常委会主任殷一璀、

副市长时光辉率上海市代表团3日抵

贵州开始为期5天的调研考察。昨天，

双方举行上海市对口帮扶遵义市第

二次联席会议，签署了会议纪要、对

口区县政府签署年度帮扶协议，并为

遵义（ 上海）产业园揭牌。贵州省委

书记赵克志、省长陈敏尔今天中午会

见了上海市代表团主要成员。

上海市对口帮扶遵义市项目坚

持民生为本、教育为先、产业为重、人

才为要的基本方针，各项工作取得了

初步成效，对口帮扶任务实现了良好

开局。2013年上海市共支援遵义市对

口帮扶项目重点安排在“ 9+3”教育、

新农村建设、产业发展、人力资源开

发等领域，目前这些已经全面启动，

项目实施进展顺利。

今年计划在项目安排上做到三

个相结合，一是将硬件建设与软件投

入相结合，二是将“ 输血”与“ 造血”

相结合，三是将“ 请进来”与“ 走出

去”相结合，通过采取来沪培训和赴

遵义讲学等方式，实施人力资源开发

工作。

昨天上午，殷一璀率市人大常委

会有关人员与贵州省人大常委会座

谈交流。双方就两地人大工作的亮点

以及今年的重点工作进行了深入交

流，并对有关人大制度的与时俱进和

理论与实践创新等问题进行了专题

研讨。

莘庄地铁“ 上盖”月底动工
3条地铁2条铁路在此交会 2018年首先完成换乘项目

青年报记者 瞿艳花

本报讯 6月1日，上海已进入汛

期，在此期间，市人大启动了地方性

法规《 上海市防汛条例》的修订工

作。该条例自2003年颁布以来已运行

了十多年，针对防台防汛工作中出现

的新问题，修正案草案将进一步完善

防台防汛影响专项论证制度，加强应

急处置工作。

去年台风“ 菲特”影响期间，地

下车库被雨水淹没的情况屡屡出现，

据统计，那场暴雨共淹没大型地下车

库129处，而全市包括小型地下设施

在内，进水总数约2000多处。

在昨天市人大举行的《 防汛条例

修正案草案》解读会上，市水务部门

介绍，造成大型地下设施积水的原因

在于，在建设工程中没有开展防汛影

响专项论证，因此拟在法规中增加程

序性规定。

“ 为避免和减少地下空间进水，

地下公共工程防汛影响，专项论证工

作应当关口前移，纳入建设程序中，

从源头上确保地下空间防汛安全。”

市水务局局长顾金山表示。

上海雨量充沛，防汛工作的重点是

防御风暴潮洪四大灾害，为加强应急处

置，修正草案将蓝、黄、橙、红4色预警制

度纳入法规，而针对以往在执行停课措

施等方面发生过延误现象，这次修法拟

增加社会自动响应规定。比如发布最严

重的台风暴雨红色预警时，户外活动应

立即停止，中小学生和幼儿园学生尚未

上学的，应当立即通知停课。

去年菲特台风期间，上海松江、

青浦、金山等地遭受暴雨积水大肆侵

袭的情况，那么今年还会不会出现这

样的险情？

据了解，经过大半年的改造，郊区

逐步新建了一些大型泵闸，并大量改

造了大型管网，从根本上改变了以往

老旧的自排系统。针对上述受灾严重

的地区，市级资金一次性补助了3000

万元，相关区县经过大半年时间，改造

防汛薄弱环节，新建翻建大量排涝泵

闸，而今年3月份起，黄浦江、苏州河海

塘的60段堤防也全面推进除险加固工

程，尤其郊区堤防的加固工程均重新

打桩，安装石块护栏，力争将汛期上游

洪水对申城带来的危险降至最低。

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 近年来，随着公众环保

意识的持续提高，市民对科学普及输

变电项目电磁环境影响有关知识有

着迫切的需求，由于受到一些不当言

论和观点的干扰，输变电建设项目的

环保矛盾不断增大，输变电电磁环境

影响已成为一个环保热点话题。

为了回答公众的疑惑，在2014年

“ 六五”世界环境日即将来临之际，昨

天，市环保局辐射环境监督站和普陀

环保局联合举办了“ 电磁环境科普宣

传·暨‘ 居委干部看变电站’活动”。

现场，几十位居委干部和居民代

表参观了110千伏丹巴变电站和220

千伏万航变电站，并现场观摩了上海

市辐射环境监督站开展的电磁环境

示范性检测，了解输变电设施的电磁

环境影响。

“ 以前小区周围有变电站大家都

不敢买那里的房子。”桃浦镇莲花公

寓居民区党总支书记梁慧丽表示，通

过本次活动，消除了心中原来对变电

站电磁环境影响的担忧，原来变电站

对周围环境电磁场影响远没有想象

中那么可怕。

据辐射站工作人员介绍，目前城

市中新建的变电站往往采用全室内

型设计、选用先进的电气设备，且经

过严格的环保监测，边界外电磁场水

平可以满足限值要求，对居民的生活

环境是安全的。

世界环境日电磁环境科普宣传昨举行

居民探秘变电站：辐射竟低于电器

市人大启动《 上海市防汛条例》修订工作

发布最严重预警时拟增加社会自动响应
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